

SI CREES
QUE ESTÁS
SOLO
NO NOS
CONOCES



TU VIDA, NUESTRA VIDA

4 de febrero – Otsailaren 4an
Día Mundial contra el Cáncer
Minbiziaren Aurkako Nazioarteko Eguna

Como cada año, el 4 de febrero se conmemora el Día Mundial Contra el Cáncer.

Es una iniciativa liderada a nivel mundial por la Unión Internacional Contra el Cáncer de la que la **aecc** es miembro desde hace más de 50 años. La **aecc** viene desarrollando distintas actividades con este motivo y, este año presenta, por tercer año consecutivo el **Foro Contra el Cáncer**, *“Por un enfoque integral”*.

Cada año se refuerza un mensaje base, destacando este año la importancia de la identificación de necesidades y carencias en la atención actual a las personas con cáncer.

Para reforzar este mensaje, el próximo día 4 de febrero, a las 10:30 horas, se realizará en directo a través de la Web www.aecc.es el III Foro Contra el Cáncer, bajo el título *“Diagnóstico: cáncer. ¿Es el paciente la prioridad?”*.

La Junta Local de Ermua retransmitirá en diferido el Foro el jueves, 6 de febrero a las 18:00 h., en el Palacio Lobiano.

Programa • III Foro Contra el Cáncer

Ponencia introductoria. **Prof. José María Martín Moreno**, catedrático de Medicina Preventiva y Salud Pública, Universidad de Valencia.

Debate parte I. Cuando nos diagnostican un cáncer por primera vez, ¿recibimos la atención que necesitamos? Punto de vista de pacientes y familiares.

- Paciente de cáncer de colon: **D. Pedromari Olaeta**.
- Paciente de cáncer de mama: **D^a. Roswitha Britz** (Federación Española de Cáncer de Mama).
- Paciente de cáncer de pulmón: **D. Joan Martínez** (Asociación Española de Afectados por Cáncer de Pulmón).
- Familiar: **D. Javier Prado** (aecc).
- Niños con cáncer: **D^a. Carmen Menéndez** (Federación Española de Padres de Niños con Cáncer).

Debate parte II. ¿Estamos dando una atención de calidad al paciente de cáncer recién diagnosticado?. Punto de vista profesionales sanitarios.

- Diagnóstico: **Dr. Tomás Acha** (Sociedad Española de Hematología y Oncología Pediátrica).
- Tratamiento quirúrgico: **Dra. Gloria Ortega** (Sociedad Española de Oncología Quirúrgica, Hospital de Fuenlabrada).
- Tratamiento oncológico: **Dra. Pilar Garrido** (Sociedad Española de Oncología Médica, Hospital Ramón y Cajal).
- Atención psicológica y social: **D^a. Teresa López-Fando** (aecc).

Intervención de Dña. Ana Mato, ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad (pte confirmación).

Conclusiones y cierre. **Dr. Pedro Pérez Segura** (aecc).



Actividades

Las actividades que se desarrollarán en **Ermua** con motivo de la conmemoración del 4 de febrero – Día Mundial contra el Cáncer son:

- Del 3 al 6 de febrero – Otsailaren 3etatik 6etara.

Distribución de carteles y dípticos informativos en distintos puntos de Ermua (Ayuntamiento, centro de salud, etc.).

- Día 4 de febrero – Otsailaren 4an.

De 17 a 19 h. colocación de una mesa informativa en la Plaza Cardenal Orbe para el reparto de material informativo sobre el cáncer, su prevención y tratamiento, así como información de los programas y actividades que la JP Bizkaia de la **aecc** pone a disposición de las personas afectadas de cáncer y de sus familiares.

- Día 6 de febrero – Otsailaren 6an.

Retransmisión en diferido del III Foro Contra el Cáncer, a las 17:00 h. en el Palacio Lobiano. Abierto al público.

JUNTA LOCAL DE ERMUA – aecc
Consuelo Vega – 665 828 734
bizkaia@aecc.es
www.bizkaia.aecc.es

Datos a destacar

- ◆ El cáncer es un problema de primera magnitud ya que afectará a uno de cada tres hombres y una de cada cuatro mujeres a lo largo de la vida.
- ◆ En España la incidencia es de más de 200.000 casos anuales.
- ◆ Gracias a los avances científicos y tecnológicos fruto de la investigación, y de su incorporación a la práctica clínica, gracias a la prevención y a la generalización de los programas de cribado hay un mayor número de curaciones y un aumento en la supervivencia para determinados tipos de tumores.
- ◆ Los datos positivos indican que:
 - El 40% de los casos de cáncer se pueden prevenir.
 - Dos de cada tres personas con cáncer viven más de 5 años tras el diagnóstico.
- ◆ La continuidad asistencial y la coordinación entre niveles de asistencia continúa siendo un área en la que se deben optimizar los recursos disponibles y para los que resulta importante la implantación de un plan de seguimiento estandarizado para este grupo de afectados.
- ◆ La crisis económica ha incrementado las necesidades y las demandas de atención por parte de las personas afectadas de cáncer y sus familias.
- ◆ La **aecc** es la primera entidad social privada que más fondos destina a la investigación contra el cáncer. Es la única entidad con programas específicos para las personas con cáncer y sus familiares desde el primer momento del diagnóstico hasta el final de la enfermedad.
- ◆ La **aecc** hace frente a la actual situación de crisis con programas específicos de atención social y manteniendo los fondos destinados a la investigación oncológica.